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Aos quinze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, às catorze horas, iniciou-se reunião 

ordinária do Departamento de Filosofia e Métodos, em plataforma virtual, via Google meet, 

conforme convocação do Memo-circular nº 11/2020/PROEN/DFIME. Sob a presidência do Prof. 

Bruno Leonardo Cunha, Sub-chefe do DFIME, reuniram-se os professores Adelmo José da Silva, 

Cássio Correa Benjamin, Fábio de Barros Silva, Flávio Felipe de Castro Leal, Gustavo Leal Toledo, 

Luiz Paulo Rouanet, Marco Aurélio Sousa Alves, Maria José Netto Andrade, Paulo Roberto Andrade 

de Almeida, Rogério Antonio Picoli, Richard Romeiro Oliveira e Shirley Dau. O Prof. José Luiz de 

Oliveira, Chefe do DFIME, estando em gozo de férias, assistiu à reunião, não contando quorum nas 

votações. Foi justificada a ausência da Prof.ª Glória Maria Ferreira Ribeiro, afastada para estágio de 

pós-doutorado. Informes: 1 – O Prof. Rogério Antonio Picoli, Coordenador do Curso de Filosofia, 

informou sobre o posicionamento do Colegiado do Curso no sentido de trazer aos docentes as 

demandas apresentadas pelos alunos por meio do Centro Acadêmico do Curso. No conjunto das 

reivindicações destacou a reclamação dos alunos quanto ao uso do fórum como ferramenta 

avaliativa, quanto ao volume de trabalho solicitado e quanto ao prazo de retorno da avaliação dos 

trabalhos. Diante do acúmulo de atividades por parte dos alunos, principalmente os discentes do 

primeiro período, solicitou aos docentes a redução do volume de atividades solicitadas, redução do 

número de avaliações, a previsão de avaliações substitutivas, o estabelecimento de tempo de 

atendimento aos alunos, o uso não avaliativo do fórum e a redução de atividades síncronas não 

avaliativas, que devem constar de cronograma fornecido aos alunos. Disse, ainda, que será solicitado 

aos docentes o ajuste dos respectivos planos de ensino. 2 – O Prof. Paulo Roberto Andrade de 

Almeida, Coordenador do Curso de Licenciatura em Filosofia – modalidade a distância, informou 

que o PPC do Curso foi aprovado no CONEP e autorizado pelo CONSU e aguarda a abertura de 

edital para início de nova turma no próximo ano, distribuída em polos previamente determinados 

pelo MEC. Em seguida informou ao DFIME que, por questões de  relacionamento pessoal dentro do 

NEAD, com consequências técnicas refletidas na secretaria do curso, que afetou suas condições 

laborativas e de saúde, não deseja mais continuar como coordenador do Curso. Solicitou aos 

docentes manifestações de interesse de docentes em ocupar o referido cargo. Diante da decisão 

irrevogável do professor, o assunto permanecerá em discussão para que cada docente considere suas 

possibilidades e será novamente abordado na próxima reunião do Departamento. 3 – O Coordenador 

do Curso de Mestrado em Filosofia, Prof. Luiz Paulo Rouanet, informou que assumiu o cargo a cerca 

de um mês e que também enfrenta dificuldades técnicas com a secretaria do curso. Disse que 

prorrogou até o dia 18 de dezembro o prazo de recadastramento ou cadastramento de docentes que 

desejem participar do corpo docente do curso, incluindo os colaboradores externos. Informou que 

convidou o Prof. Newton Bignotto para ministrar aula inaugural para o próximo período do Curso. 

Explanou sobre reunião de coordenadores de cursos da área de Filosofia da CAPES, na qual foram 

discutidas as mudanças previstas no sistema de avaliação dos cursos, com a previsão de fechamento 

de programas que mantiverem nota três. Informou sobre a coleta CAPES, cujo prazo para 

preenchimento é até o mês de março. Em resposta ao Prof. Flávio Leal sobre o pagamento de bolsas 

a alunos do Mestrado com os recursos repassados pelo DFIME e pela COFIL o coordenador 

informou que a proposta de resolução que regulamentaria o assunto foi encaminhada à PROPE, 

Gabinete e Reitoria e ainda aguarda resposta. O Prof. Flávio Leal sugeriu, ainda, ao retorno das 

atividades presenciais, a atuação de alunos bolsistas da pós-graduação em disciplinas optativas do 

curso de graduação em Filosofia, que poderia ser computada como estágio docência. 4 – O 

representante do DFIME junto ao CONSU, Prof. Cássio Correa Benjamin, destacou dois assuntos 

tratados no CONSU, sobre a dificuldade encontrada na contratação de técnicos, com reflexo no 

trabalho burocrático das universidades federais e a questão levantada na reunião do DFIME do mês 



de novembro, sobre questionamento de legalidade da CGU solicitar informações referentes à 

produção acadêmica de docentes, questionamento que foi também apresentado pela ADFUNREI. 

Pauta: Item 1 – Processo 23122.020685/2020-81 – Projeto de Pesquisa: Festa de Nossa Senhora do 

Rosário dos Homens Pretos de Minas Novas: religiosidade e resistência no Vale do Jequitinhonha; 

apresentado pelo Prof. Paulo Roberto Andrade de Almeida. O Relator, Prof. Adelmo José da Silva, 

observou que o referido projeto de pesquisa prevê uma segunda etapa com atividades de campo 

ainda no ano de 2021. Observou que, para isso, o interessado deverá novamente submetê-lo como 

projeto de extensão à aprovação da Assembleia Departamental. O Relator votou pela aprovação do 

projeto de pesquisa, sendo acompanhado por unanimidade pela Assembleia Departamental. Item 2 – 

Alteração na distribuição de encargos didáticos do 2º período do Ensino Remoto do Curso de 

Filosofia O Coordenador do Curso de Filosofia comunicou que com aprovação dos envolvidos e do 

Chefe do DFIME, foram incluídas as disciplinas: Estudos sobre Didática, pela Prof.ª Maria José 

Netto Andrade; Estudos sobre Teoria Crítica, pelo Prof. Paulo Roberto Andrade de Almeida e foi 

excluída a disciplina  Estudos sobre  Ensino de Filosofia. A Assembleia Departamental aprovou por 

unanimidade a alteração. Nada mais havendo a tratar encerrou-se a reunião da qual eu, Rogério 

Geraldo de Paiva, secretário do DFIME, lavrei a presente ata que será lida e, se for aprovada, será 

por todos assinada. São João del-Rei, 15 de dezembro de 2020. 

 

 

 

 
 

 

 


